

## **Compte-rendu du comité de pilotage.**

26 janvier 2007

Présents : J. Ducos, P. Duris, A. Gaillard, V. Giacomotto, G. Magniont, I. Poulin, A. Vatican

Excusés : I. Diu, I. Pantin, N. Ly

Absents : L. Bobis, V. Fromentin, B. Mondrin, C. Ramond

### 1. Organisation

Après quelques mois de fonctionnement, une nouvelle organisation a paru nécessaire pour permettre au projet d'avancer régulièrement et pour des prises de décision financières rapides par un comité de pilotage au complet. Il est donc proposé de distinguer entre un comité de pilotage et un comité scientifique : le comité de pilotage chargé d'assurer le fonctionnement matériel et financier du programme (gestion des crédits et budgets prévisionnels, programmation des journées d'études, suivi des publications...) sera composé de J. Ducos, P. Duris, V. Giacomotto et A. Gaillard ; le comité scientifique composé des membres actuels du comité de pilotage sera chargé de la détermination et validation scientifique des grands axes et des priorités, du choix des actions et journées d'études ainsi que du suivi de la publication et du colloque final et se réunira trois ou quatre fois par an. La proposition est acceptée.

### 2. Budget et responsabilité financière

P. Duris fait le point sur la somme qui est donnée par la MSHA pour 2007 (8000 euros), dans l'attente de la réponse définitive du ministère. Il est rappelé que cette somme ne peut financer que des actions en relation avec la thématique du projet. Par ailleurs, dans la mesure où le fonctionnement souple de la MSHA risquerait d'amener des paiements sans que le comité de pilotage soit au courant, il est demandé à ce que toutes les demandes financières soient adressées à P. Duris ou V. Giacomotto, seuls membres à avoir la signature. Les ordres de mission ainsi que tous les papiers pour le remboursement leur seront également adressés. Un bilan sera fourni régulièrement aux membres du comité scientifique.

### 3. Site internet

P. Duris présente le site internet qui a été fait par un vacataire, étudiant à Bordeaux 1 : il sera prochainement mis en ligne. Des documents avec accès réservé seront également mis en ligne pour les membres de l'équipe. V. Giacomotto présente également le logo du programme (une abeille, voir supra) qui sera présent sur le site et les courriers ainsi que la présentation matérielle des affiches, qu'elle a réalisée avec une édition de Sacrobosco.

### 4. Programmation 2007-2008

. Séminaire : la programmation est faite jusqu'en juin 2007. Des pistes sont proposées pour 2007-2008 : outre B. Mondrain, I. Mac Lain, L. Pinon, H. Cazes,

. Journées d'études :

. Une première journée d'études organisée par C. Silvi et V. Gicomotto-Charra aura lieu le 20 septembre à Bordeaux, suivie d'une deuxième en mars à Paris. Titre : « Lire, choisir, écrire : la vulgarisation des savoirs au Moyen Age et à la Renaissance ».

. Une autre journée d'études organisée par I. Poulin et G. Magniont aura lieu le 13 mars 2008 : titre : « Les langages de la science »

. Deux autres journées sont également prévues, l'une sur l'astronomie grecque (B. Mondrain et V. Fromentin) et l'autre sur le récit et l'écrit scientifique (A. Gaillard). Des dates devront être fixées.

. Par ailleurs, à la suite de la mission à Cracovie, il est apparu qu'un ensemble concernant Copernic se dégagait ainsi que sur les livres espagnols. On peut envisager également des journées d'études ou des colloques autour de ces fonds.

#### . Missions

La première mission à Cracovie nous a permis de constater l'importance et la complémentarité des fonds : elle sera suivie de collaborations plus suivies. (voir CR joint)

Une deuxième mission est envisagée à Saint-Pétersbourg (A. Gaillard, V. Fromentin, I. Poulin, N. Ly et J. Ducos) : il faut donc prévoir à la fois un financement (avec les équipes si possible) et prendre des contacts pour l'organisation de cette mission.

#### 5. Numérisation et banque de données

La question n'a pour l'instant pas abouti à des décisions précises. Plusieurs contacts ont été pris : rendez-vous avec la DRAC (P. Duris, V. Giacomotto et A. Vatican) qui a été plutôt favorable à condition que le projet permette aussi un accès au grand public (expositions virtuelles ou réelles...) ; réunion avec L. Bobis (J. Ducos) et I. Diu (J. Ducos). Les questions posées ne peuvent avoir de réponses sans les bibliothécaires et conservateurs qui sont impliqués dans le projet. Il est donc proposé qu'un groupe de travail spécifique soit constitué avec des chercheurs et les partenaires des bibliothèques et se réunisse par exemple le 12 février pour pouvoir avancer et prévoir ensuite un financement.

#### 6. Questions diverses

. Projet ANR : J. Peiffer et J. P. Vittu nous ont contactés pour un projet ANR commun : les membres présents considérant que nous en sommes à l'élaboration préfèrent attendre que le projet soit plus avancé pour répondre à cet appel.

. Publication finale : en raison de l'ordre du jour chargé, elle sera à l'ordre du jour du prochain comité scientifique

. Publication de la journée d'études de P. Duris : les textes sont attendus pour une publication rapide.